

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana. — Propietario: D. F. Poris Menecheta.

Año XXXI.—Núm. 10.543

Valencia Viernes 25 de Setiembre de 1908

Oficinas: Miñana, 7 y 8

## ADVERTENCIA

Con objeto de evitar a fin de las la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 30 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN VALENCIA, un mes 1 peseta, TRIMESTRE 4'50 pesetas.

## La cuestión de Marruecos

**Viaje comentado**  
Tánger.—Ha salido para Fez Ben Gabrit, primer intérprete de la Legación francesa.

En la Legación aseguran que va a hacerse cargo de la Administración de Correos, pero la opinión concede importancia política a este viaje, por haber sido Ben Gabrit un elemento importantísimo de la anterior situación política de Abá-el-Azís, y por hacer frecuentes visitas a terrenos y edificios de Casablanca, válido de que aún persisten allí autoridades suyas.

**A España**  
Tánger.—Ha salido con dirección a San Sebastián, en uso de licencia, el secretario de la Legación, Sr. Padilla, habiendo sido despedido por numerosos amigos.

**Disgustos internos**  
Según noticias de Fez, hay profundas desavenencias entre Muley Hafid y El Ghani y Aisa-Ben-Omar. Es muy posible que éstos sean destruidos del cargo que ocupan.

**La Nota diplomática**  
En cuanto llegue aquí la nota franco-española, será entregada al decano del cuerpo diplomático en ésta, el cual la remitirá a Muley Hafid.

Las contestaciones que reciba la remitirá a las demás legaciones.  
El 6 oca es actualmente el ministro de Bélgica.

**Interview con Hafid**  
Londres 24.—The Daily Express publica una interview que uno de sus corresponsales de Marruecos ha celebrado con Muley Hafid.

Éste le dijo lo siguiente:  
«Muley Hafid con Abd-el-Azís prueba de un modo definitivo que el pueblo desea tener como su sultán.

«Si la injusta e inútil intervención extranjera no hubiese tenido lugar, no habría habido nunca discordias interiores.  
«Lamento que las misiones diplomáticas que envié a Europa no hayan sido bien acogidas por las potencias.

Tengo la firme intención de conformarme con las condiciones del Acta de Algeciras, siempre que por su parte la respeten las naciones signatarias.  
«Si éstas desean una nueva Conferencia, estoy dispuesto a acudir a ella.

Marruecos no quiere en modo alguno excluir de su territorio los intereses y el comercio europeos, porque es incontestable que el progreso de Marruecos será tan ventajoso para los indígenas como para los extranjeros interesados. Marruecos aceptará con júbilo el concurso europeo para asegurar el progreso del país y permitirá que los europeos obtengan su parte de beneficios.

«Pero Marruecos no tolerará jamás que lo gobiernen los extranjeros.»  
«El nuevo sultán tiene convocadas para la semana próxima a las diputaciones de las principales ciudades y cábilas del imperio, para notificarles que es necesario, mirando a la paz futura y a la prosperidad del país, aceptar el Acta de Algeciras y los demás tratados en que el buen nombre del imperio está comprometido.

## La franquicia postal

La Gaceta llegada hoy a Valencia publica un decreto relativo a las formalidades que han de cumplirse en lo que atañe a la franquicia postal.

correspondencia oficial recibidas en las oficinas de la provincia.  
Art. 3.º Las disposiciones anteriores se cumplimentarán a la mayor brevedad; pero a partir del 1.º de enero próximo, no se admitirá en las oficinas de Correos la correspondencia oficial que puede circular sin franqueo, si carece del sello de fechas prevenido.

## LITERATURA REGIONAL

### La obra de «Lo Rat-Penat»

Sr. D. Teodoro Llorente.

Respetable y querido maestro: Tratarase en esta correspondencia que usted me hace el honor de sostener conmigo, de asunto personal ó general que no tuviera el interés grandísimo para el público y para el porvenir de la literatura regional, que indudablemente tiene el de que tratamos, y yo, téngalo usted por seguro, hubiera enmudecido y sacrificado mis opiniones ante las del maestro a quien tanto admiro y venero. Pero en esta amistosa polémica sobre gramática valenciana y sobre la obra actual, de algunos años a esta parte, de *Lo Rat-Penat*, la entidad encargada de velar por nuestra literatura, de propagarla y enriquecerla, yo no puedo, a pesar mío, dejar incontestadas opiniones y afirmaciones que creo sinceramente equivocadas.

Usted, querido maestro (y permita que siga llamándole así, no como privilegio concedido a la edad, sino como tributo rendido a la inspiración, al arte y al talento), mira a *Lo Rat-Penat* como padre amantísimo y cariñoso. Ver defectos morales ó físicos en ese, para usted, hijo predilecto, y tener el valor de decirlos al padre, cree usted que son «obcecaciones, apasionamientos propios de nuestro carácter meridional, injusticias, preocupaciones de gente indocata», etc., etc.

«No hay tales apasionamientos ni meridianismos, ni tales preocupaciones e injusticias. Hay (al menos en mí) sola y sencillamente la convicción sincera de que esa entidad, respetabilísima por sus propósitos y sus fines, no responde como debiera al objeto y a los móviles para que fué creada. Y desde el momento que esto ocurre (y así está en la conciencia y en los labios de la inmensa mayoría de los valencianos, vulgo y no vulgo—ese vulgo tan desdenado, pero cuyo instinto se equivoca contadas veces—), desde el momento que esto ocurre, como puede probarse, la bandera de nuestro renacimiento literario está en malas manos, y esto debe censurarse, sin otro deseo que el de la enmienda, aún a riesgo de que al hacerlo así se nos califique de crímenes ó doctores de sacá.

Yo siento, lamento muchísimo, querido maestro, que no me hayan convenido los argumentos que usted emplea defendiendo a *Lo Rat-Penat*, en su carta inserta en *Las Provincias* del día 13, y voy a contestar a ellos uno por uno, como prueba de que al opinar como opino, acerca de la entidad valencianista, ni obro de mala fé, ni guido por apasionamientos, ni por obcecaciones.

«No ha conocido usted, D. Teodoro, el tipo, algo caricaturizado, pero real, del *rat-penatista* que busca y rebusa palabras arcaicas, para apartarnos en los certámenes de julio? ¡Pues yo sí, querido maestro! No he de traer su nombre a colación; pero vive, aunque quizá hoy se halle algo distanciado de *Lo Rat-Penat*. Pero ¿qué más? Usted mismo, venerable D. Teodoro, lo deja entrever, cuando dice en su carta: *Quizás algunos hayan abusado de los arcaísmos. ¡Y tanto!*

Estoy conforme con otra afirmación de su carta: no son ya tan arcaicos y anacrónicos los trabajos de los *Jochs Florals* como lo eran en los primeros años de su fundación. Es éste un argumento a mi favor. Esa *evolució* es la obra de los tiempos. Hasta en las habitaciones más herméticamente cerradas entra el aire nuevo y puro.

Dice usted, hablando de otro punto de la cuestión: «Si nuestro teatro regional decaía, ¿que culpa tiene *Lo Rat-Penat*? ¿Le mata acaso una Sociedad que todos los años ofrece premios a los autores dramáticos, ganados por muchos de ellos? Cuando ha visto la actual decadencia de este género, ¿qué más ha podido hacer que abrir un escenario en sus salones, crear una *Academia valenciana de declamación* y ofrecer al público el resultado de sus estudios?»

Pues a mí me sabe eso a poco, a muy poco, respetable maestro. Eso es sencillamente hacer que hacemos. *L'Antigor*, *La Rivela*, *Els Ironadors* y otras sociedades, han abierto también escenarios con mucho más éxito práctico que *Lo Rat-Penat*. Pero no se trataba de eso. Yo hubiera querido más, mucho más, y *Lo Rat-Penat* debió hacerlo cuando desde Madrid se decretó el asesinato de nuestro teatro regional, asesinato cometido a mansalva, fruto de una imposición y de una traición, de todo lo cual trataremos algún día.

Yo juzgo la literatura teatral, lo mismo que la popular, importantísima, esencialísima, para el renacimiento de nuestra lengua, porque opino que todo renacimiento lingüístico tiene en su génesis mucho de romántico, y ese romántico, noble y levantado, permítame D. Teodoro que lo diga, es más fácil encontrarlo *bajo*, en ese *vulgo indocato* de que antes hablábamos, que no en la apergamada y prosaica aristocracia que asiste a los *Jochs Florals*, a lucir un freo ó un escote, y que jabi de los *ruquerols*, maestro! no entiendo ni una sola palabra ni del valenciano culto ni del valenciano inculto.

«Podría! Otro argumento en contra de la entidad valencianista y del cual no quiero aprovecharme. Pero ¿qué cargo no se desprende de esa *podría*?

Dice usted que estoy en lo cierto al afirmar que *Lo Rat-Penat* no ha hecho nada por crear la novela valenciana y excita a la junta directiva de esa Sociedad a que incluya también ese tema en el cartel de los *Jochs Florals*.

Me parece muy bien ese consejo del maestro. Pero... éste es el fondo de la cuestión; no basta con eso. Ofrecer temas, premiar obras y dejarlas inéditas para *in eternum* me parece tan poca cosa como no hacer nada. Celebrar unos Juegos Florales con público docto, doctísimo, selecto, ilustrado si se quiere, pero que ni entiende nuestro idioma, ni le presta ninguna atención, ni le concede ninguna importancia; a esto ha quedado reducida la acción de *Lo Rat-Penat*.

Si con ello se conforman y envanece los *ayudadores* de nuestras glorias, buen provecho les haga. Yo no he de ser más papista que el Papa. Nosotros, los que aspiramos a algo más en pró de nuestro idioma, culto ó inculto, con *ch*, *ñ* ó *y*, con *g*, *ny* y *j*, seguiremos nuestro camino sin detenernos ante *els gosets de barraca*, que, crea usted, venerable maestro, abundan mucho por desgracia en nuestra hermosa tierra.

No he de contestar nada más acerca de *Lo Rat-Penat*. Mis opiniones en este punto veo que molestan a usted y yo no he de insistir en ellas, en gracia a la consideración y el respeto que usted me merece.

Y en la próxima contestaré a la suya sobre Ortografía valenciana, inserta en *Las Provincias* del día 23.

Su respetuoso amigo y admirador,

LUIS BERNAT.

## Salud pública

### Denuncia

Le ha sido presentada al señor Gobernador una denuncia sobre la existencia de pozos negros y grandes montones de basuras adosados a las casas, en la calle de Bailén y en Masarrochos.

El Sr. Pérez Moso ha trasladado la denuncia a la Junta de Sanidad.

**Los valladares y las aguas**  
El señor Gobernador se propone que se proceda sin demora a sanear los valladares, convencido de que su estado es deplorable.

También está resuelto a que no se bebán las aguas contaminadas, y que la autoridad eclesiástica y el Ayuntamiento corrijan, de común acuerdo, lo que viene sucediendo en el pozo de San Vicente, conservado por la fé, entendiendo que procede filtrar dichas aguas é impedir que beban todos en los mismos tazones, vehículo abonado para la transmisión de muchas enfermedades.

A las reuniones que celebre la Comisión permanente de la Junta de Sanidad acudirán el señor Gobernador con el Alcalde, al objeto de que los acuerdos que se tomen no sean letra muerta.

### El ministro

El ministro de la Gobernación ha telegrafado extensamente al señor Gobernador, y éste lo ha trasladado a la Comisión permanente de la Junta de Sanidad, para que se interese a los maestros de instrucción primaria, públicos y privados, a fin de que enseñen con preferencia a sus alumnos las medidas higiénicas y las pongan en vigor en todas las escuelas.

## Información municipal

### La Exposición Regional

A la hora de cerrar nuestra edición dejamos ayer tarde reunida en el Ayuntamiento a la comisión especial de señores concejales encargada de buscar la forma y determinar la cuantía con que ha de atender el Ayuntamiento al mejor éxito de la Exposición Regional que se ha de inaugurar en el próximo mes de mayo.

La sesión, que, como anunciamos, presidió el Alcalde, no fué estéril, pues en ella se acordó encargarse a las comisiones especiales respectivas que formulen los proyectos y digan el estado en que se encuentran los de ensanche de la plaza de la Reina, apertura del camino-paseo al mar, ensanche del puente del Mar y urbanización del camino de la Soledad.

Todos los reunidos demostraron hallarse poseídos del mejor espíritu valencianista, expresándose el vivísimo deseo de que algunas de estas mejoras estén realizadas para cuando se inaugure la Exposición, y otras que las inaugure el rey si para entonces realiza su viaje a Valencia.

Acordó la comisión encargar a la de Policía urbana disponga un servicio extraordinario de limpieza para el tiempo que dure la Exposición y a la de Alumbrado que formule un proyecto extraordinario del mismo para la época indicada.

El Alcalde indicó su propósito de que acuda el Ayuntamiento a ciertos como expositor de jardinería y floricultura, sin perjuicio de que en un pabellón ó palacio que al efecto se construyera, presentara valiosos objetos de carácter retrospectivo que posee. Todo ello sin negar su cooperación y auxilio a otras secciones de la Exposición, tales como la de Artes, Historia, etcétera, a las que enviará el Ayuntamiento cuanto de notable y curioso posea.

visitado al Alcalde para invitarle a él y al Ayuntamiento a que se asocien a dichos festejos.

El Sr. Maestre ha contestado ofreciendo su concurso a la comisión, como Alcalde y como particular.

**Los Mercados**  
Se ha reunido la comisión de Mercados con objeto de tratar de la construcción del Central, y ha acordado proponer al Ayuntamiento la celebración de un concurso para la presentación de proyectos encaminados a facilitar la realización de tan importante mejora, y que se proceda a la explotación, con cargo al empréstito, de las casitas lonjas y edificios comprendidos en el perímetro que ha de ocupar el nuevo Mercado.

### Sanidad

He aquí el texto de la circular que el Alcalde ha dirigido a todos los médicos del término municipal, cuyo cumplimiento puede evitar, en caso de contagio, la propagación del mismo:

«En cumplimiento del deber que tiene la autoridad de velar en todo momento por la salud pública, esta Alcaldía, en diferentes ocasiones ha recomendado a los señores médicos que ejercen la profesión en este término municipal, el exacto cumplimiento del art. 590 de las Ordenanzas municipales que previene deben dar parte de toda enfermedad infecto-contagiosa ó sospechosa de serlo que observen, con el fin de adoptar las medidas conducentes a evitar su propagación.

Y si esto ha hecho la Alcaldía por la presentación de cualquier enfermedad de las citadas, cuando solo tenían el carácter de locales, con mucho mayor motivo lo ha de recomendar hoy, en que el cólera se desarrolla con notable fuerza expansiva en Rusia; y aunque por el presente no hay temor alguno de que dicha enfermedad nos sea importada, por las disposiciones que para evitarlo ha tomado el Gobierno de la nación, no es necesario recordar a su ilustración que del conocimiento del primer caso y de la extinción del primer foco, depende la esperanza que abriga esta Alcaldía de poder impedir la propagación de cualquier enfermedad infecto-contagiosa, endémica ó exótica y evitar los graves daños que sufrirían los intereses todos de la ciudad; advirtiéndole que está dispuesta a castigar severamente cualquier omisión ó negligencia que sobre este particular observe.

Valencia 25 de setiembre de 1908.—El Alcalde, José Maestre Laborde.

### Lo del asfalto

Es un asunto este que ha preocupado a la opinión y a la prensa, y por ello creemos que nuestros lectores agradecerán les demos a conocer el estado actual del asunto.

Es una cuestión a resolver todavía; el señor arquitecto mayor venía estudiando con interés la cuestión del pavimento asfáltico.

La comisión de Policía urbana, a petición del Sr. Suay, acordó que se pavimentara de asfalto comprimido de 5 centímetros, 27; total, 34'70 por metro cuadrado, que con el beneficio industrial (10 por 100) y anticipo de capital (5 por 100), resulta el metro cuadrado a 39'50.

Este asunto fué discutido en comisión, a pesar de lo cual fué aprobado por mayoría, con el voto en contra del presidente señor Urios y de algún otro señor vocal, elevándose en su consecuencia el oportuno dictamen al Ayuntamiento.

Este dictamen ha vuelto dos ó tres veces a comisión, y así las cosas, el Sr. Payá presentó una instancia al Ayuntamiento, manifestando que en el caso de subastarse este servicio, él ofrecía acudir a la subasta con los precios siguientes:

Val de Traveers, 29'90 pesetas metro cuadrado.

Seyssel, 27'80.

En bloques ó briquetas, 26'30.

Advirtiéndose que en dichos precios hallanse comprendidos los gastos de escritura, desmonte de tierras, hormigón, imprevisos, beneficio industrial y cuantos se originen en la subasta.

La comisión de Policía urbana, en su última reunión, estudió de nuevo el asunto, examinando la instancia del Sr. Payá, y acordó introducir modificaciones en el pliego de condiciones, en vista de las observaciones hechas al precio de coste y a otros artículos del pliego mencionado.

Después de esta reunión se ha presentado el representante de una casa de asfalto granítico, exponiendo las ventajas de éste y las condiciones en que puede ofrecerlo a la corporación municipal, habiendo prometido formular por escrito una proposición para que la comisión y el Ayuntamiento puedan conocerla de una manera oficial.

La proposición anunciada es la siguiente:  
El asfalto granítico tiene privilegio de invención; consta de tres capas: una de asfalto, otra de granito y otra de asfalto con machaca de granito.

Ofrece la casa el metro cuadrado a 24 pesetas, garantizándolo por 10 años; la conservación durante los dos primeros será de cuenta de la casa y durante los ocho restantes del Ayuntamiento, que sólo satisfará 40 céntimos por metro.

### Las escuelas graduadas

El Alcalde y el presidente de la comi-

sión Sr. Aguilar Blanch han conferenciado esta mañana con los propietarios de algunos de las casas de los alrededores del edificio destinado a escuelas graduadas, que han de ser expropiadas para la apertura de calles.

### Creceda del Túria

El Alcalde ha recibido una comunicación de la empresa de Aguas Potables participando que las aguas del río Túria han tenido en la presa de los filtros un aumento de 33 centímetros sobre su nivel ordinario.

El Sr. Maestre ha comunicado la noticia a los distritos lindantes con el Túria, con el fin de que los vecinos vivan prevenidos por si aumenta la riada.

## Noticias locales

En las primeras horas de la madrugada ha estallado una gran tempestad de truenos, relámpagos y agua, que debe haber recorrido una estensa zona, a juzgar por las noticias que se reciben. La temperatura bajó algunos grados, lo que no ha sido obstáculo para que hoy en pleno día hayamos tenido como máximo al sol 39'4 y a la sombra 27. El horizonte sigue cubierto é intervalos y la humedad relativa es de 95, dominando brisa del Noreste.

El alcalde de Sagunto ha telegrafado hoy al señor Gobernador dándole cuenta de que a la una de la madrugada ha descargado en dicha ciudad y su término un horroroso pedrisco, que ha arrasado las cosechas é inundado varias casas.

Dice que el vecindario está consternado y que la miseria se presenta alarmante, haciendo prever un invierno muy triste.

En el tablón de edictos de la Universidad han sido fijados hoy los cuadros de las asignaturas, profesores, aulas, días y horas de clases en las facultades de Derecho y Filosofía y Letras, para el próximo curso académico.

El ingeniero jefe de la región agrónoma de Levante ha oficiado al señor Gobernador, manifestándole que, con motivo de la denuncia formulada por *El Radical*, que trata de terrenos usurpados al lago de la Bufera, en el término de Silla, se ha procedido por dicha jefatura a la inspección de los mencionados terrenos, resultando que únicamente existe un brazal, no pudiendo por lo tanto haber sido cultivado el arroz en ellos, ni estarán en algunos años en condiciones de poderse cultivar dicha gramínea.

Nuestro ilustre paisano el señor Obispo de Urgel Dr. D. Juan Benlloch, tenía el propósito de asistir a las Asambleas de la Buena Prensa y al Congreso Internacional Mariano de Zaragoza, para tomar parte activa en los trabajos y pronunciar en este último el discurso inaugural, pero ha tenido que desistir de su viaje por prescripción facultativa que le ha recomendado el reposo.

En el tren andaluz marcharon ayer don Pedro Aliaga y D. Eusebio Riquelme Riera.

En el expreso de Barcelona regresaron los ingenieros D. Pedro García Faria y don Francisco Castelló.

En el correo de Barcelona han llegado Pepete y su cuadrilla, que han marchado a Córdoba en el tren andaluz.

### Noticias militares

Ha sido dado de alta en la nómina de excedentes el comandante D. Blas Rodríguez Ferquet.

—Pronto será sustituida en el ejército la teresiana por la gorra llamada de plato, igual a las aceptadas por los generales.

—El comandante de Artillería D. Antonio Osset y Rovira ha sido destinado al depósito de armamento de Jaca.

—El comisario de guerra de segunda clase D. Federico Gaztambide y Vilar ha sido destinado a las oficinas de la Intendencia de esta tercera región.

—Ha llegado a Madrid el general Sr. Ximénez de Sandoval.

Academia de Cañada.—Preparatoria para carreras militares. Apertura de curso el 1.º de octubre. Matrícula y detalles, de diez a doce y media. Ciscar, J. V., frente a la fábrica de Tabacos.

En la Escuela Superior de Industrias se celebrarán mañana, a las tres de la tarde, exámenes de Química inorgánica industrial. A las tres y cuarto, Metalurgia. A las tres y media, Prácticas de laboratorio. A las cuatro y media, Electricidad, Magnetismo y Óptica. A las cinco, Electroquímica. A las cinco y media, Prácticas de electricidad y electroquímica. A las seis, Química orgánica industrial, y a las seis y media, Análisis químico-industrial.

El acreditado Colegio Modelo de Corte, situado en la calle de Zaragoza, 11, pasillo (antes plaza Reina, 2), abrirá su curso el 1.º de octubre próximo, y su directora, doña Ana María Micó, tiene el gusto de participarlo a su numerosa clientela.

Exámenes en la Real Academia de Bellas Artes.—Días 28, 29 y 30, a las nueve de la mañana, ejercicios de ingreso y exámenes de las asignaturas prácticas para los alumnos suspensos ó no presentados en el pasado curso.

Día 28, a las tres de la tarde, exámenes de Anatomía para alumnos oficiales y libres, y el 29, a las cuatro, Perspectiva é Historia del Arte, matrícula oficial y libre.

SOMATOSE.  
Estimula fuertemente el apetito.



El inspector general de Sanidad exterior ha telegrafado al director de esta Estación sanitaria, avisándole que el vapor griego Vasilisis salió de Kerbt (Rusia), Mar Negro, en donde reina el cólera, sin documentación y con cargo de trigo, dirigiéndose a los puertos de Valencia y Barcelona.

Noticias recibidas por el expresado director aseguran que el primer puerto de escala de ese buque será Barcelona.

Del domingo al martes espérase el vapor griego Leonidas con cargamento de trigo, procedente de Theodosia y Horly (Crimea Rusia).

Ocioso nos parece consignar que el señor Martínez Barcia someterá a dichos buques a las prácticas sanitarias que prescriben las disposiciones vigentes sobre la materia, como lo hace siempre con todo barco que aquí llega procedente de país declarado sucio, y tenemos la seguridad que en la presente ocasión extremará las medidas y aun se excederá en el cumplimiento de su deber, velando por la salud pública de este país, cuya vigilancia sanitaria le está encomendada.

Durante la semana anterior se recaudaron en la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina Mártir 8179 pesetas con destino a la limosna titulada Pan de San Antonio, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; al de Oblatas, 200; al Niño Jesús, 125; al de Madres de Desamparados, 75; al de Masamagrell, 125; al de Salesianos, 125; y al de Hermanitas de los Pobres, 100; total, 1.000 libras, que han costado 135 pesetas.

En los países cuyas aguas potables no son buenas o son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

Mañana, a las horas que se indican, se verificarán en el Instituto general y técnico exámenes de las asignaturas siguientes:

A las ocho, Francés 1.º y Francés 2.º, por segunda convocatoria, de enseñanzas oficial, colegiada y libre; a las nueve y media, Historia de España, también por segunda convocatoria, de iguales enseñanzas.

A las tres de la tarde, exámenes de ingreso por última convocatoria.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. Gabino Elvira, 48 619'90 pesetas; señores Moróder hermanos, 87.594'90; señor administrador de la Cárcel celular, 187'18; D. Roberto Teneshoffert, 2.600; Caja de depósitos, 1.849'30; y ayuntamiento de Albeirique, 1.889'04.

Se avisa a los socios de la Unión Ultramarina y Colonial de Dependientes, que la matrícula para la asistencia a las escuelas que la Sociedad sostiene estará abierta hasta el 30 del corriente mes.

A las asignaturas de Caligrafía, Redacción de documentos mercantiles, Aritmética y Contabilidad que antes se explicaban, se añadirán en el próximo curso las de Francés, Economía política y Rudimentos de Derecho Mercantil.

Hemos recibido el número 28 del populísimo semanario Impresiones. En él aparecen los retratos y autógrafos de Sarasate y Salmerón. Los trabajos literarios van firmados por Elías Sancho, Un Parranda, Guastavino, Torres Calomarde, Rivira y García. En este número se inaugura una bonita sección teatral ilustrada a cargo del director Folchi. Los dibujos que ilustran las poesías son también de Folchi y Aguirre. Continúa publicándose Carceleros y Castigo de Dios. Recomendamos este semanario a nuestros lectores por lo bien presentado y por lo económico, pues solo vale diez céntimos.

Los abusos que se cometían en los andenes de la estación a la llegada de los trenes, parece que han cesado y ello se debe al presidente de la Sociedad La Hotelera D. Eduardo Román, que en su conferencia con el Gobernador civil Sr. Pérez Moso obtuvo de éste el ofrecimiento de que haría cumplir el reglamento de patios no permitiendo que los viajeros sean molestados ni por los mozos de equipajes ni por los representantes de fondas, casas de viajeros, posadas, etc. Al efecto, dió órdenes a los agentes de la autoridad, y por su parte, la Sociedad, para dar ejemplo, ha nombrado dos delegados suyos para que semanalmente vigilen los andenes y nagan las oportunas diligencias de los que entren en la estación a la llegada de los trenes y a los mozos que no cumplan lo dispuesto.

Ha sido autorizada la casa Moróder hermanos para retirar de la Aduana del Grao 2.500 kilogramos de fósforo vivo.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de párvulos de Villafrañca del Cid, doña Carmen Cid Arosa.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exáñase las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy Hópital, Estomacal, Vichy Célestins, ríñones; Vichy-Grand Grille, nígrado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

El día 28 del actual, a las nueve de la mañana, se verificarán en la Universidad los ejercicios de oposición a los premios extraordinarios de la facultad de Filosofía y Letras.

Hemos recibido el cuaderno núm. 71 de El Consultor de los Bordados, publicación indispensable para señoras, pues aparecen toda clase de dibujos de estilo moderno para bordados y encajes. Dicho cuaderno se ha repartido en esta capital con algún retraso, a consecuencia de haberse trasladado el centro de suscripciones, por mejora de local, desde la calle de San Vicente, número 207, 2.º, a la de Pi y Margall, número 6, 2.º.

El manantial de Mediana de Aragón es el único del cual se extraen de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales naturales que tan justa fama han alcanzado. Véase anuncio 4.º plana.

A las cinco de la tarde se ha reunido en el despacho del Alcalde, presidida por el Gobernador civil, la comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad.

El Sr. Maestre ha dado cuenta de sus gestiones en pro de la salud pública ya conocidas, que han sido aprobadas.

Se ha dado cuenta de una proposición de nuestro compañero de Redacción D. Luis Gil Sumbielra para que en las cintas cinematográficas de los pabellones de esta clase de espectáculos se exhiban preparaciones microscópicas de los microbios origen de distintas enfermedades, como medio de que el público vea por sus propios ojos la conveniencia de atenerse a las prescripciones higiénicas que se dicten.

A la hora de entrar en máquina nuestro número, seis menos cuarto, continúa la sesión.

Mañana, a las siete y media de la mañana, se verificarán en la facultad de Medicina las oposiciones a los premios extraordinarios de la misma.

Bajo la presidencia del Sr. Navarro se ha reunido esta tarde el Sindicato gremial. Se ha ocupado de las patentes que a petición del gremio de vinos ha acordado el Ayuntamiento.

Per unanimidad ha sido rechazada la proposición.

A las cinco cuince continuaban deliberando sobre otros asuntos.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En el tren-correo de Catalunya han regresado hoy a nuestra ciudad, procedentes de Zaragoza, a cuya capital fueron para tomar parte en la Asamblea de la Buena Prensa, el secretario de cámara y gobierno de este Arzobispado D. Félix Bilbao, el canónigo de esta Metropolitana Basilio D. Juan Bautista Luis Pérez, el diputado provincial D. Manuel Simó y el concejal D. Juan Luis Martín Mengod.

A Barcelona marchó anoche el tetrado D. José Sala Igual.

En el expreso ha salido hoy doña Amparo S. Torner.

En el correo de Utiel han marchado esta tarde D. Antonio Vera y D. Fermín Romaguera.

Para Sueca ha salido el maestro Serrano.

Academia Escudero-Maydagán. Correos y Telégrafos. San Balt, 10, 3.º

Dicen del Puig que el domingo próximo se celebrará en aquella villa el acto solemne de repartir los premios extraordinarios ofrecidos por el Centro Regionalista de Valencia a los alumnos que más se distinguiesen en los exámenes especiales de Historia Levantina y del Puig, que en conferencias públicas explicó en dicha población el ilustre pedagogo valenciano don Gregorio Sabater. El acto será público, asistiendo las autoridades locales y la música de Puzol.

Dicho Centro Regionalista invita a sus socios para que concurran a dicho acto. El punto de reunión será la estación del Norte el domingo 27, a las siete de la mañana.

Hemos tenido ocasión de visitar la tienda del Caballo, (calle de las Mantas, núms. 9 y 11), quedando sorprendidos de la gran rebaja de precios en toda clase de artículos de pañería y lencería. Sabemos que la rebaja de precios será hasta fin de octubre próximo, por lo que recomendamos al público trate de aprovechar la ocasión visitando dicho establecimiento.

El Ayuntamiento de la capital ha ingresado en el Gobierno civil, en papel de pagos al Estado, 118 pesetas, por plantaciones de arroz fuera de coto.

Se hallan vacantes y habrán de proveerse por concurso único, para el que se ha señalado un plazo de treinta días, las escuelas siguientes:

Elementales completas de niñas.—Gilet, con 625 pesetas; Llanera, Aldea de los Santos (Castellfabib), Fortaleny, Cuevas de Utiel, Macastre y Andilla, y la auxiliaría de Buñol, con igual sueldo.

Elemental completa de niños.—La de Pinet, con 500 pesetas.

Elementales completas de niñas.—Torre Baja, Palomar, Oros y auxiliaría de Turis, con 625 pesetas.

Escuelas de ambos sexos.—Aldea del Val (Ademuz) y Aldeas de Segas (Ademuz), con 500 pesetas.

Pasado mañana, a las nueve de la noche, celebrará la Sociedad Los XX función teatral, representándose las obras tituladas El tíndel, Gigantes y cabezudos y Retratos al viu.

Nos consta que por no disponer para el día 27 próximo del local del teatro de Albeirique, ha habido que aplazar la visita del Dr. Sr. D. Manuel Lassala, dignísimo presidente de la Federación Agraria de Levante, solicitada por la Sociedad de Agricultores de esa villa. La Protección Agrícola para dar una conferencia sobre «Cooperativas naranjeras».

En el vapor Vicentia Ferrer han venido hoy de Barcelona 168 pasajeros.

### Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez misa solemne con exposición, y al anochecer Rosario y solemne Salve.

—En el Patriarca, después de las horas canónicas se cantará solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

—En las Escuelas Pías, a las cuatro de la tarde cantará la Escolanía Pompiliana letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen.

—En Carmelitas, a las cinco y media de la tarde cantará la comunidad solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

—En San Bartolomé a las cinco, con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer ejercicio de la Felicitación Sabatina solemne.

—En San Juan del Hospital (frente al Milagro), novenario a Nuestra Señora de las Mercedes, a las siete y media misa de Comunión, y por la tarde a las cinco el ejercicio con exposición, trisagio y sermón por el P. Juan María Solá, S. J., terminando con la reserva, himno de la Merced y gozos.

—En la Real Capilla del Milagro, a las once segundo ejercicio de los doce sábados en honor a la Purísima Concepción, con exposición de S. D. M., Rosario, Salve y letanía, dando fin con los gozos por la Asociación de Señoras Nobles.

### Toros y toreros

**Suspensión.**—La corrida que debía celebrarse ayer en Barcelona fué suspendida por causa de la lluvia.

**Fregenal.**—Toros de Sells, buenos; Camisero y Capita cumplieron, logrando muchos aplausos.

**Córdoba.**—Mañana, en aquella plaza, toreará Lagartijo y Pepete.

**Gabardito.**—Este simpático novillero valenciano toreará mañana y pasado en Abarán y el lunes en Lorca.

**Pepín de Valencia.**—Nuestro paisano el buen peón y excelente banderillero embarcó anteayer para Méjico, donde toreará a la orden de Relampago.

También embarcaron éste, el rehiletero Luis Leal y el buen picador Veneno.

**Ubeda.**—El día 4 del próximo octubre actuarán en esta plaza Coreñaito y Gordito, lidiándose toros de Pollón.

**Seséa.**—Romito, Mauro y Herenciano torearán el 4 de octubre venidero en Seséa.

**Corrida benéfica.**—A beneficio de la Asociación de Caridad se celebrará pronto en Córdoba una buena corrida de toros a cargo de Lagartijo y Pepete.

**Nuevo ganadero.**—La antigua ganadería de Lizaso ha cambiado de dueño. El nuevo ganadero es D. Julio Lafite, al que le han costado veinte mil duros las 350 cabezas de que en la actualidad consta la ganadería adquirida.

### Movimiento de población

**De ayer a hoy**

**Distrito de San Vicente.**—Nacimientos: Rafael Bonillo Martínez y Francisca Cambrils Casares.

Defunciones: Manuel Haguet Real, de 30 años; Vicente Pascual Gramage, de 54, y Remedios Alvaro Salles, de 11 meses.

Matrimonios: Tomás Bolmar Torralva con Basilia Romero Aguilar.

**Distrito del Mercado.**—Nacimientos: Josefa Gimeno Vila y Francisco Sancho Montfort.

Defunciones: Teresa Escolano Carbonell, de 34 años, y Salvador Bisquet Masía, de 67.

**Distrito de Serranos.**—Nacimientos: Antonio Gil Pérez y Salvador Martínez Carrasco.

Defunciones: Antonio Falomir Mari, de 51 años.

Total.—Nacimientos, 6; defunciones 6; matrimonios, 1.

### Para los cosecheros de vino

**EL OENO-FOSFATO en las vendimias en sustitución del yeso**

Encontrándonos en la época de vendimias, y a raíz de la real orden de 23 de julio de 1908 prohibiendo el empleo del yeso en España, cuyo producto, por nocivo a la salud, estaba ya prohibido en Francia, y declarados adulterados los vinos enyesados que contengan más de DOS GRAMOS POR LITRO, ó sea el DOS por MIL de sulfato potásico (sal procedente de la descomposición del yeso en la fermentación), y castigados severamente los expendedores de ellos, llamamos la atención de los viticultores sobre el empleo del OENO-FOSFATO.

Este producto no es nuevo; viene ya usándose desde 15 años en toda la Península, y los resultados de su empleo no han podido ser más satisfactorios.

De utilidad grande en toda la región, está indicado su empleo, especialmente en ésta, donde los vinos, a causa del mucho azúcar del mosto, fermentan trabajosamente y con gran lentitud, quedan de color apagado y amaratado y clarifican con dificultad.

Los vinos deben ser cuidados y educados como los niños; los padres que los abandonan no pueden esperar nunca un buen resultado de ellos.

Muchísimas veces hemos oído quejas de los cosecheros de que en ciertos terrenos los vinos suelen volverse ágricos con más facilidad y frecuencia que en otros. En la mayor parte de los casos todo es consecuencia de los cuidados que se dan al vino.

Claro está que si se vendimia la uva demasiado madura, ó si durante la última época de la vegetación de la vid ha faltado la lluvia, habrá casi siempre un exceso de azúcar que, no pudiéndose transformar por completo en alcohol y ácido carbónico en el acto de la fermentación, es materia apta para dar luego origen a fermentaciones secundarias que producirán muchas enfermedades en los caldos, de las que la más común es el perjudicial agriolado.

El Sr. Hugouennq, químico enólogo francés, fué el introductor entre los viticultores de este producto, el cual fabrica con una pureza extremada.

Los fosfatos minerales ó impuros que otros fabricantes han intentado introducir entre los viticultores, escudándose en el precio, han dado los resultados más desastrosos.

La dosis a que debe emplearse el OENO-FOSFATO depende del grado de azúcar que contenga el mosto y de lo seco que quiera dejarse el vino: Ordinariamente, y haciéndose las vendimias en buenas condiciones, 250 gramos por 10 arrobas de uva, que producen próximamente un hectólitro de vino, son suficientes. Esta cantidad corresponde con 25 kilos por 1.000 arrobas de uva.

Pero si, como en el presente año, los mostos contienen mucho azúcar, aconsejamos añadir mayor cantidad. Hoy día hay cosecheros que fosfatan sus vendimias con la doble cantidad, y obtienen un vino FINO, SUPERIOR, RESISTENTE y TÓNICO, como por facilidad alcanza mayores precios en el mercado.

El OENO-FOSFATO surtirá sus buenos efectos sobre el vino todo el tiempo que éste se halle todavía en fermentación, la que vigoriza, consiguiendo que todo el azúcar quede convertido en alcohol y que el vino quede claro y limpio en pocos días.

Su empleo no requiere ningún estudio; cualquiera puede hacerlo, pues basta espolvorearlo sobre las uvas al pisarlas, lo mismo como se hacía con el yeso.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana sábado, 26, en las Reales Capillas de Nuestra Señora de los Desamparados y del Milagro y en la parroquial iglesia de San Andrés, serán en sufragio del alma de

La señorita

## Doña Matilde Gil de Avalué y Grau

en cumplimiento del 13 aniversario de su fallecimiento

Su madre, hermano y hermanos políticos, suplican a los parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 26 de los corrientes, en la parroquial iglesia de San Martín, serán en sufragio del alma de

La señora

## D.ª FRANCISCA OLMOS Y XIMENO

VIUDA DE LEONARTE

en cumplimiento del medio año de su fallecimiento

Sus hijos D. Ramón Leonarte y Olmos y doña María del Milagro Ribera Calizares nietos, hermanos y hermanos políticos, suplican a sus demás parientes y a sus amigos encomiendan a Dios el alma de la finada y asistan a alguno de dichos actos religiosos de lo que quedarán agradecidos.

Su precio no tiene nada de excesivo, pues aumenta el coste del vino tan solo en unos dos céntimos por cántaro, gasto insignificante, comparado con las mejoras que al vino reporta.

Para resumir, y concretando en cinco artículos las ventajas de este producto, que deben usar todos los viticultores, podemos decir que:

- 1.º **EL OENO-FOSFATO da al vino un color brillante.**
- 2.º **EL OENO-FOSFATO clarifica el vino con rapidez.**
- 3.º **EL OENO-FOSFATO aumenta la acidez del vino y el extracto seco.**

### Sección religiosa

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Cipriano mártir y Santa Justina, Virgen y mártir.

**CUARENTA HORAS.**—Principian en la parroquia de San Bartolomé; se descubre a las 9:30 y se reserva a las 6.

**ADORACION NOTURNA.**—Santos Anacleto, GORTE DE MARIA.— Nuestra señora de la Leche, en San Andrés.

### Sección de espectáculos

**Funciones para hoy**

TEATRO PRINCIPAL.—Debut de la Compañía.—El Adversario.—A las 8:30.

TEATRO RUZAFÁ.—La mazorca roja.—El marjal, (estreno).—Mayo florido.—A las 8:30.

TEATRO APOLO.—La perla chica.—El padre cura, (estreno).—El pollo tejada.—A las 8:30

**Funciones para mañana**

TEATRO PRINCIPAL.—El Chiquillo.—El Labrión.—A las 8:30

TEATRO RUZAFÁ.—Mal de amores.—El marjal.—Alma de Dios.—A las 8:30.

TEATRO APOLO.—La perla chica.—El padre cura.—Alma de Dios.—A las 8:30.

## Academia Vidal

Clase de canto, preparación y perfeccionamiento para el Teatro, y clase de violín. Calle de Cirilo Amorós, 18, segundo.

# 95 de cada 100

enfermedades de las vías digestivas, se deben a perturbaciones bioquímicas de los jugos gástricos intestinales, que producen atonías ó pereza digestiva, dispepsias, acedias, gastralgias, cólicos, vómitos, etc.

“La composición de las **Tabletas digestivas Morellé, dice La Tribuna Médica,** responde a dos necesidades clínicas, modificar la mucosa y corregir la composición del jugo gástrico intestinal.

Por eso damos el calificativo de **Especialidad Científica** a dicho producto que consideramos muy superior a sus similares para el tratamiento de las enfermedades del estómago é intestinos.”

**Plas. 250 en todas las farmacias. Blas Cuesta y principales.**

### BANCO DE VALENCIA

Calle de Peris y Valero (antes Paz), esquina a la del Torno de San Cristóbal

CAJA ABIERTA, de 10 a 12 y de 15 a 17.

Operaciones de banca en general.

**CUENTAS CORRIENTES.**—Se abren cuentas corrientes abonando el uno por ciento anual con disposición a la vista.

**CAJA DE AHORROS.**—Imposiciones desde una peseta hasta diez mil, abonándose tres por ciento de interés anual, desde el día de la entrega, pagadero ó acumulable por semestres vencidos. Se dispone del dinero a la vista, sin más requisitos que la presentación de la libreta y la identificación del interesado. Servicio todos los días, durante las horas de caja.

**COMPRA DE ARROCES,** en cáscara, al contado. Venta de arroces en toda la Península y exportación al extranjero. Molino de Nuestra Señora del Carmen, situado en Alfafar propiedad de este Banco.

**COMPRA Y VENTA DE PAPEL EXTRANJERO**

### Colegio de Santa Teresa

Escuelas del Ave María, Cirilo Amorós, número 14.

Sistema Integral, Método Manjón. Este Colegio tiene las clases graduadas, elemental y superior, preparación para el Magisterio, música, dibujo, inglés, francés, corte y confección.

Clase de párvulos. También se reciben internos y medio-pensionistas.

Se matriculan niñas gratuitas hasta el 15 de octubre.

### Señorita de Compañía

Se necesita una de buena familia con ingresos, para vivir como en familia al cuidado de una niña de 12 años, con un caballero alemán de 45 y servidumbre a sus órdenes; 125 pesetas al mes y alimentos.

Razón: P. M. S. cédula, 8579. Lista de correos.

## RICARDO GORDO

Corredor de fincas, Empedrado Barcas, número 14 y 16, primero.



Fiestas en Albuixech

Mañana sábado comenzarán las solemnes fiestas anuales en honor de la Santísima Virgen, con volutes de campanas, disparos de morteretes y pasacalle y sereno...

Tribunales

Cazadores furtivos.—La sección primera de esta Audiencia ha entendido hoy en una causa incoada por el juzgado de Liria...

Robo de ovejas

En la sección segunda con intervención del Jurado de Alcañiz se ha celebrado la vista de una causa incoada contra Agustín Molins Morrell...

Un pájaro de cuenta

Hace varios días fue a Jativa un individuo que se dedicaba a la venta de paños y objetos de lencería...

Sucesos

Se llama el «amigo de lo ageno» que por cierto ya ha tenido dos veces con el nombre de la justicia...

Terrible ciclón

Manila.—Un formidable ciclón ha arrasado la parte central del archipiélago.

Palacio destruido

Lisboa.—A consecuencia de un incendio ha quedado destruido el palacio del conde de Lore, que estaba habitado por 300 pobres.

Coronel agredido

Habana.—El coronel Tazler, encargado de negocios de la legación yanqui, que se hallaba en un restaurant situado cerca del Hotel de Inglaterra...

Bandas premiadas

Logroño.—En el concurso de bandas se adjudicaron los premios en la forma siguiente:

El cadáver de Sarasate

Pamplona.—El tren conduciendo los restos de Sarasate llegó a las ocho de la noche.

Un suceso

En la Guardia civil ha detenido al ratero Antonio Díaz, joven sirvienta que ayer fue robado en un horno del Grao.

Una muchacha de 14 años

Una muchacha de 14 años llamada Rosario Soda Estruch, fué presentada en el Hospital ayer tarde por presentar síntomas de intoxicación, produ-

cida por beber ácido clorhídrico, tomándolo por Nuez de Kola.

Multas.—Hoy ha impuesto el señor Gobernador cinco multas de 75 pesetas cada una, dos de ellas por promover escándalo anoche en el Salón Novedades.

En el trayecto de dos kilómetros que hay de la estación al pueblo llevaban los acompañantes muchas encendidas.

Las orfeonistas asiladas de la casa de Misericordia y bandas militares ejecutaban marchas fúnebres.

Durante todo el trayecto las señoras arrojaban flores sobre el féretro.

El cadáver quedó depositado en el ayuntamiento.

Después se cantó un responso.

Toda Navarra asistió al piadoso acto.

Madrid 25, 14

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ampliando el plazo para la redención del servicio militar a metálico.

Anunciando que el cólera ha invadido casi todos los puertos del mar de Azoff.

Anunciando la aparición de la fiebre amarilla en Veracruz.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Nombrando ayudante de campo del general de división Sr. Ximénez de Sandoval al teniente coronel D. Victoriano Calvo.

Concediendo la cruz de primera clase del Mérito Militar al capitán de caballería don José Marco Cordero, en recompensa a sus servicios como profesor de la Escuela de cabos y sargentos.

El Imparcial

Examina detenidamente la contestación de Alemania a la Nota franco-española, y dice:

Como la contestación de las demás potencias, es satisfactoria y ningún incidente surgirá por este lado.

El Imparcial que Muley Hafid dilatará el expresar la conducta que piensa seguir, y añade:

Los inconvenientes que pudiera traer la política dilatoria marroquí los vencerá España manteniendo la política de previsión y de prudencia que ha seguido hasta aquí.

El País

Ocupa sus primeras columnas dando cuenta de los trabajos de organización que se hacen para conmemorar la Revolución de Septiembre de 1868, y dice que la España liberal cumplirá con su deber.

Después añade:

El celebrar hechos históricos inspira ideas y actos análogos a aquellos que se evocan.

La futura escuadra

Se asegura que el examen hecho de los pliegos presentados al concurso para construir la escuadra, favorece a la casa Wickers asociada a entidades de Barcelona y Vizcaya, haciendo creer que se adjudicará a dicha casa la construcción.

Se añade que la adjudicación se hará en breve.

Nombramientos

Se ha acordado el nombramiento del director general de los Registros, Sr. González Rotows, para el cargo de comisario general de Seguros.

Le sustituirá en la mencionada dirección el Sr. Martínez Pardo.

Mendigo muerto

Durante la fuerte tormenta de ayer cayó una exhalación que mató a un mendigo é hirió a varios que se habían refugiado en un cubertizo del camino de Carabanchel.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—Ha llegado la peregrinación de Sevilla, presidida por el señor Arzobispo de aquella diócesis.

También han llegado los peregrinos de la diócesis de Teruel.

Unos y otros vitorearon en la estación a la Virgen del Pilar.

Los peregrinos sevillanos salen hoy con dirección a Lourdes.

Ayer asistieron al Te-Deum que se cantó en la Basílica del Pilar.

Hoy llegarán a Zaragoza los peregrinos de las diócesis de Orense, Tarazona y Osuna.

Un bulo

Según un telegrama publicado por La Gaceta de Frankfurt de su corresponsal en San Sebastián, en una entrevista que celebró con el ministro D. Miguel Villanueva, éste le dijo que España modificó radicalmente la Nota de Francia, que estaba concebida en términos agresivos para Alemania.

En los centros oficiales se califica de fantasías las aseveraciones del citado corresponsal.

La reina Cristina

París.—En el suexpreso llegó la reina Cristina, continuando su viaje a Viena.

En la estación fué cumplimentada por todo el personal de la embajada de España y por lo más escogido de la colonia española.

Terrible ciclón

Manila.—Un formidable ciclón ha arrasado la parte central del archipiélago.

No hay detalles, pero se habla de que ha habido gran número de víctimas.

Palacio destruido

Lisboa.—A consecuencia de un incendio ha quedado destruido el palacio del conde de Lore, que estaba habitado por 300 pobres.

Estos, a consecuencia de la catástrofe, quedan en la más espantosa miseria.

Coronel agredido

Habana.—El coronel Tazler, encargado de negocios de la legación yanqui, que se hallaba en un restaurant situado cerca del Hotel de Inglaterra, fué insultado por varios jóvenes.

No satisfechos con insultarle, le agredieron, y uno de ellos le infligió con un cuchillo una herida en la frente.

Después se dieron a la fuga.

El suceso ha sido comentadísimo, y hay en la Habana gran expectación por conocer las resoluciones que adoptará el Gobierno norteamericano.

Madrid 25, 15-15

El Globo

Dedica su artículo de fondo a la memoria del Sr. Salmorón.

Al hablar del entierro de los restos mortales de este ilustre hombre público, recuerda el del Sr. Figueras, que fué llevado a hombros por las afueras de Madrid seguido de inmensa multitud.

Salmerón—escribe—pronunció al borde del sepulcro un enérgico discurso que fortaleció el espíritu de los republicanos.

Ayer fué sepultado su cuerpo en el cementerio civil.

Academia Poliglota y de Comercio

Director D. LEOPOLDO VIDAL. Licenciado en Filosofía y Letras, ex-oficial de Administración civil y profesor de Contabilidad. Calle de Embajador Vich, 12, principal.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

AGENCIA DE VALENCIA. Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años sobre fincas rústicas y urbanas.

Academia «Luis»

2.ª enseñanza y Carrera de Comercio. DIRECTOR D. Francisco Luis y Llopis, Licenciado en Ciencias y Filosofía y Letras y Profesor Auxilia del Instituto.

Cancer-Lupus

Enfermedades de la piel. Instituto-Calatayud de Terapéutica Física-Colón, 88. Tratamiento por la fulguración eléctrica, RAYOS X y RADIUM.

COLEGIO DE SAN MIGUEL

Director: D. RAFAEL LAPESA, doctor graduado en Filosofía y Letras y profesor ayudante del Instituto general y técnico. Enseñanza primaria, secundaria, facultativa y especial.

Paraguas

Gran surtido. Precios sin competencia en la Fábrica de ENRIQUE ORTELLS ZARAGOZA, 8.

Madrid 25, 18-15. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'30.

De Cádiz. A bordo del Alvaro de Bazán han marchado a Ceuta los jefes y oficiales del Estado Mayor Central.

Más del entierro de Sarasate. Pamplona.—Al llegar la comitiva fúnebre a la puerta Taconera el féretro fué colocado en una magnífica carroza de gala.

De San Sebastián. La reina doña Victoria, con la señora duquesa de Santo Mauro, pasó esta mañana por la carretera de Ayete.

Barcelona 25, 17-10. Traslado. Se ha recibido la orden de traslado al penal de San Miguel de los Reyes, de Valencia, del sentenciado Amadeo Trilla, que estuvo complicado en el proceso Rull.

Suicidio. En el pueblo de Sallent fué encontrado en el fondo de un pozo el cadáver de una mujer, que había desaparecido de su casa hacía algunos días.

Visita. De paso para Montevideo ha llegado a nuestra ciudad, procedente de Gónova, el Arzobispo del Uruguay monseñor Solery, que se encuentra bastante delicado de salud.

De viaje. Con dirección a Cádiz y Fernando Póo ha embarcado en el vapor San Francisco el director general de Guinea Sr. Centano.

Canonización. En la iglesia del Pino, de esta capital, han sido revisados los restos del beato José Oriol, a los efectos de la canonización.

Cotización oficial. Madrid 25, 16-50. 4 por 100 interior fin mes: 84'70.

4 por 100 interior fin próximo: 84'75. Amortizable 5 por 100: 101'40.

Amortizable (nuevo): 99'55. Banco de España: 451'00.

Tabacaleras: 400'50. Cambios París: 11'60. Cambios Londres: 28'02.

Paris 25. 4 por 100 exterior: 96'65. Azucareras 109'50, 000'00, 44'25, 00'00.

BELTRAN.

Imp. de José Guiz, Miñana, 7 y 8.



